



An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 28.01.2021

**Antrag:  
Anbindung Freiham für Radfahrende**

Die Stadtverwaltung wird aufgefordert, die Verbindung Bertha-Kipfmüller-Straße / Freiham zur Sämannstraße / Lochham (Radweg Ausbesserungswerk, Bebauungsplan Nr. 1998a) als Fahrradhaupttroute leistungsfähig und winterdienstgeeignet zeitnah auszubauen. Wenn aus Naturschutzgründen erforderlich, soll das Potential der Strecke nachgewiesen werden.

**Begründung:**

Wie in der Presse aufgeführt<sup>1</sup>, forderte die Gemeinde Gräfelfing diesen oben aufgeführten Lückenschluss, damit eine attraktive Tangentialverbindung von Freiham über Gräfelfing in die Münchner Innenstadt entsteht. Außerdem hat sich am 21.10.2020 der BA 22 in einem interfraktionellen Antrag<sup>2</sup> für die Realisierung dieses Radwegs ausgesprochen.

Mit diesem interfraktionellen Stadtratsantrag wollen wir dieses Projekt aus folgenden Gründen nachhaltig und schnell voranbringen:

- Freiham ist eines der größten Neubaugebiete in Europa. An die 30000 Bewohner\*Innen werden voraussichtlich ab 2040 dort leben, weitere 15000 Menschen werden in Freiham arbeiten.
- Der verkehrliche Anschluss Freiham an die bestehenden Wohnviertel und das Umland ist aufgrund der „Insellage“ Freiham (BA 99 und Bahnlinien München-Herrsching/München-Buchloe) eine der großen Herausforderungen.
- Neben der Idee des Stadtteils der kurzen Wege innerhalb Freiham, soll auch die Anbindung Freiham an das Umland und die Innenstadt bevorzugt durch ÖPNV und Fahrrad erfolgen.
- Dem momentan sehr MIV-lastigen Modal-Split (48% MIV) im 22. Stadtbezirk soll entgegengewirkt werden. Zumal die große West-Ost-Achse Bodenseestraße bezügl. des MIV bereits jetzt ihre Kapazitätsgrenzen erreicht hat.

Sonja Haider (ÖDP/FW); Christian Smolka, Paul Bickelbacher, Gudrun Lux, Mona Fuchs, Sofie Langmeier, Florian Schönemann, Sibylle Stöhr (Die Grünen/Rosa Liste); Andreas Schuster, Nikolaus Gradl, Simone Burger, Christian Müller, Felix Sproll, Roland Hefter, Julia Schmitt-Thiel (SPD/Volt)

<sup>1</sup> <https://www.sueddeutsche.de/muenchen/graefelfing-radweg-zwischen-freiham-und-lochham-gefordert-1.5115830>

<sup>2</sup> Radwege nach Lochham/Gräfelfing (Bebauungsplan 1998a) <https://www.muenchen-transparent.de/dokumente/6297385>